



## Die Sommerhahnauer

Die Hahnauer im Sommer sind immer etwas Besonderes: Auf das Frühlingserwachen folgt auch in diesem Jahr die Gluthitze, was für die nicht schwitzfähigen Tiere Stress bedeutet. Diesen können wir zum einen auf natürliche Weise durch zahlreiche Schattenplätze unter den Streuobstbäumen lindern, zum anderen künstlich durch Abkühlung mit Wassernebel im Auslauf. Das führt dazu, dass wir bislang, auch am bisher heißesten Tag des Jahres, noch keinen Hahnauer-Verlust vermeiden mussten.

Unsere Mini-Serie wird fortgeführt mit dem Thema **Wasser**.

Das Grundnahrungsmittel für Hahnauer ist noch vor dem Futter das Wasser. Dieses Wasser kommt in vielen Mobilställen aus Vorratsbehältern, die beispielsweise einmal die Woche gefüllt werden. Sie können sich vielleicht vorstellen, was mit diesen Wasserbehältern, die sich oft im oder am Stall befinden, passiert, wenn wir Temperaturen wie in den letzten Tagen haben. Es bilden sich schnell Algen, welche die Wasserqualität auf Dauer mindern und das Wasser sogar „verschleimen“. Das führt zu Krankheiten bei den Tieren, weswegen diese Betriebe oft Essig oder Chlor im Trinkwasser verwenden. Wir haben uns für einen anderen Weg entschieden und setzen bei unseren Hahnauern Frischwasser ein. Deswegen haben wir eine unterirdische Leitung in die Streuobstwiese gelegt, die alle 30 Meter einen Auslass nach oben bietet. Hier schließen wir dann die Wasserversorgung für die Ställe an. Die Wasserpumpe ist zusätzlich mit einem Filter versehen, sodass wir den Tieren frisches und klares Wasser zuführen können. Nach jedem Durchgang werden die Wasserleitung und die Tränkeinrichtung mit Wasserstoffperoxid gereinigt. Nach ausreichendem Spülen ist die Wasserleitung wieder einsatzbereit für den neuen Durchgang.

Unser Sommerdurchgang darf noch ein bisschen die Sonne genießen, aber dennoch haben wir die Termine für die Vermarktung bereits festgezurr.

- **Abholtermin auf dem Kirschhof ist Donnerstag, der 17. Juli (von 16.00 bis 19.00 Uhr), und Freitag, der 18. Juli (08.00 bis 17.30 Uhr).**



- **Der Abholtermin für die Wiederverkäufer ist ab Freitag, dem 18. Juli (Bitte beachten Sie die geltenden Öffnungszeiten der Wiederverkäufer).**
  - Bei folgenden Wiederverkäufern können Sie an diesem Termin ganze oder halbe Hahnauer bestellen (zu deren Verkaufspreisen): Hofladen Rheingenuß (Bühl), Huschles Hofladen (Maiwald) und Metzgerei Hess (Kehl). Da wir im Juli nur eine kleine Hahnauermenge haben, können wir NICHT alle Wiederverkäufer beliefern. Hier können Sie dann wieder im Oktober frische Hahnauer bekommen.

Ihre Bestellung nehmen wir gerne über das Bestellformular auf unserer [Homepage](#) entgegen. Sie können uns auch direkt eine [E-Mail](#) schreiben. Für die Bestellung via WhatsApp nutzen Sie bitte folgende Nummer 0179 / 25 86 56 3. Aus gegebenem Anlass möchte ich Sie bitten, die Bestellbestätigung nach Fehlern durchzusehen.

Am Freitag, dem 18. Juli, bieten wir wieder das frische Bauernbrot von Simon Örtel aus Bodersweier an. Wenn Sie sicher gehen möchten, ein Brot zu bekommen, bestellen Sie dies gerne vorab per E-Mail.

In beiden Zeiträumen hat der Marktstand mit großartigen regionalen und überregionalen Produkten für Sie geöffnet. Hier finden Sie Kartoffeln, Eier, Mehl, Popcornmais, Nudeln und Olivenöl.

Viele Kundinnen haben mir für den Halbmarathon in Straßburg die Daumen gedrückt. All denjenigen möchte ich nochmals Danke sagen und verkünden, dass ich es durch intensives Training zum ersten Mal geschafft habe, die 21 Kilometer unter 2 Stunden (01:58) zu absolvieren. Es war ein schöner Lauf und der Zieleinlauf am Straßburger Münster einfach unvergesslich. Aufgrund der Nähe und der frühen Startzeit wird es nicht das letzte Mal gewesen sein, dass ich hier teilnehme.

Ihre Anne Körkel